



La lettre de Madame le Maire

Juvisy conservera ses Urgences !

Chères Juvisiennes, chers Juvisiens,

Le 12 janvier dernier, l'Agence Régionale de Santé a confirmé la reconstruction d'un nouveau service d'Urgences à Juvisy. Ces Urgences hospitalières publiques et pérennes, dotées d'un service d'imagerie, seront bien installées dès 2026 dans l'un des bâtiments pour lequel le groupe de santé Clariane a reçu l'autorisation de construire en lieu et place de l'actuel hôpital. De même, la Structure Mobile d'Urgence et de Réanimation (SMUR) sera maintenue à Juvisy. Ces informations ont été confirmées le 18 janvier dernier par le journal Le Parisien, dans un article consacré à ce sujet.

Alors qu'il aurait dû démarrer en 2023, le chantier a pris du retard pour différentes raisons. Si la Ville a bien sûr donné toutes les autorisations d'urbanisme nécessaires au démarrage des travaux, elle n'est pas décisionnaire du projet ni maître d'ouvrage. Nous aimerions comme vous que les choses aillent plus vite ! J'ai donc exprimé mon impatience à la directrice de l'Agence Régionale de Santé et aux responsables du projet.

En attendant la reconstruction de nos Urgences d'ici 2026/2027, le fonctionnement de l'hôpital actuel subit une situation très dégradée. La vétusté des locaux et le manque de personnel, malgré des équipes dévouées, ne permettent apparemment pas de maintenir un service d'Urgences de plein exercice durant la période des travaux. Le directeur de l'hôpital m'a informée tardivement, fin novembre 2023, de sa décision de fermer totalement l'hôpital de Juvisy pendant ces travaux. Comme vous, la municipalité a donc été mise devant le fait accompli.

Si je goûte peu la méthode que j'ai vécue comme une trahison des engagements pris, j'ai encore moins apprécié

que des élus de l'opposition et certains militants politiques locaux s'engouffrent immédiatement dans la brèche de cette mauvaise nouvelle pour tenter un procès à la municipalité. **Sans attendre qu'aucune information ne soit vérifiée, sans prendre contact avec moi ou mon équipe, ils se sont précipités pour m'attaquer sur une décision que je n'ai pas prise et que je subie comme vous. Nous aurions apprécié un peu plus de solidarité et d'entraide !** Surtout pour cet hôpital dont les déboires sont connus depuis plus de 20 ans, et qui a pu continuer d'exister grâce à la mobilisation de mes prédécesseurs, Robin Reda et Michel Perrimond. Rappelons qu'à notre arrivée l'hôpital était promis aux promoteurs et que nous avons évité un désastre. Les archives municipales le prouvent et elles sont cruelles pour les membres de l'opposition qui étaient aux responsabilités à cette époque !

***J'ai immédiatement saisi
les services de l'Etat et l'Agence
Régionale de Santé pour trouver
des solutions***

Contrairement à l'opposition, nous ne nous sommes pas réjouis de la disparition programmée d'un service public. Vous me connaissez, je ne me résigne jamais ! J'ai immédiatement saisi les services de l'Etat et l'Agence Régionale de Santé pour trouver des solutions pendant la difficile période des travaux de la nouvelle cité de santé.

Grâce à la mobilisation à nos côtés de notre Député Robin Reda, du Président du Département de l'Essonne et des maires des villes voisines, nous avons été entendus.

Je tiens donc à vous annoncer que le service public hospitalier restera accessible à Juvisy pendant la durée des travaux, grâce à l'ouverture d'une activité de soins non programmés, 7j/7, de 9h à 21h (ces horaires pourraient être étendus). Le service public hospitalier restera donc accessible en permanence pendant la construction de la cité de santé. En pratique, les choses changeront peu puisqu'à ce jour les patients ayant besoin d'une hospitalisation sont bien souvent transférés vers d'autres établissements, à Longjumeau, Corbeil-Essonnes, etc. En outre, un travail sera conduit avec l'ensemble des professionnels de santé de la ville.

Je suis fière de conduire la municipalité qui a fait de l'offre de santé sa priorité, dans un territoire qui souffre comme partout de la désertification médicale. Nous avons mené le combat pour prolonger la durée de vie de notre hôpital malgré la fermeture de la maternité et du service de chirurgie il y a maintenant 15 ans. Nous avons obtenu l'effacement de la dette toxique qui condamnait l'hôpital à la fermeture définitive. Nous avons fait plier l'Etat qui, à l'époque de François Hollande, voulait construire le nouvel hôpital de Saclay tout en cédant l'hôpital de Juvisy aux promoteurs qui souhaitaient construire 200 logements avec l'aval des élus de l'époque. Ces épreuves que nous avons surmontées, je ne les oublie pas !

Pour que nos Urgences ne soient pas la solution de ceux qui n'ont plus de médecin, nous avons également installé trois maisons de santé dans la ville pour maintenir et faire venir de nouveaux médecins et professionnels de santé. C'est un investissement considérable de la Ville alors que je le rappelle, les communes ne sont pas censées s'occuper de ce domaine qui relève avant tout de l'Etat.

Je suis donc navrée pour les esprits chagrins qui pensaient affaiblir la municipalité : le projet de cité de santé verra bien le jour et nos Urgences resteront, en mieux, avec un pôle d'imagerie et le maintien du SMUR !

Vous le savez, Juvisy est une petite ville mais elle joue un rôle majeur dans les déplacements et les habitudes des Essonnais. Notre rôle central du fait de la gare nous oblige à gérer des flux qui nous dépassent. Le prolongement du tramway condamnera l'accès au centre-ville pendant de nombreux mois. Nous devons conjuguer ces travaux avec ceux de la reconstruction de l'hôpital. Nous devons donc nous adapter en permanence et nous y sommes prêts.

Dans chaque épreuve, il y a des personnes fébriles. Celles-là sont toujours prêtes à s'agiter avec leurs slogans et leurs tracts, jamais avares d'une manœuvre politicienne, mais sans proposer ni agir concrètement. Et

puis il y a aussi des personnes engagées et de bonne volonté pour faire face. **Je veux donc saluer celles et ceux qui se sont mobilisés à nos côtés pour trouver des solutions et protéger les habitants dans leur accès aux soins. Mes pensées vont bien sûr avant tout au personnel de l'hôpital, aux médecins et praticiens de santé, à nos pompiers qui chaque jour sont mobilisés pour tenir notre système de protection et de soins à bout de bras.**

Parce qu'un sujet de cette importance mérite la plus grande transparence, nous avons sollicité Monsieur le Directeur de l'hôpital dans le but d'organiser une réunion publique dans les prochaines semaines.

Je vous souhaite donc bel et bien une bonne santé pour cette année 2024, en vous assurant de l'engagement et de la détermination de la municipalité pour conserver nos Urgences, pour garder et attirer des médecins et pour préserver l'accès aux soins de tous.

*Très sincèrement
Amia Bentaha Reda*

Juvisy GRAND
PARIS